

# Die DTM nach 30 Jahren wieder nach Berlin holen – Tempelhofer Feld als Leuchtturm für den Motorsport mit Formel E und DTM

Beschluss  
der CDU-Fraktion Berlin  
6. Juli 2025



# **Die DTM nach 30 Jahren wieder nach Berlin holen – Tempelhofer Feld als Leuchtturm für den Motorsport mit Formel E und DTM**

Mitte Juli 2025 findet der E Prix der Formel E zum zehnten Mal auf dem Tempelhofer Feld und zum elften Mal in Berlin statt. Berlin ist damit weltweit der einzige Standort, der bei der Formel E jedes Jahr vertreten ist. Die jährliche Austragung der Formel E auf dem Feld belegt die Machbarkeit von hochkarätigem Motorsport mitten in der Stadt. Für die Formel E werden temporäre Tribünen, Rennelemente und Medienbühnen errichtet. Diese logistischen Vorarbeiten wollen wir nutzen und das Erlebnis Motorsport in Berlin um die Austragung von Rennen der Deutschen Tourenwagen Masters (DTM) in Berlin erweitern.

Motorsport verkörpert nicht nur den Wettstreit von Fahrerinnen und Fahrern, sondern vor allem den Wettlauf um neue Technologien, nachhaltige Mobilitätslösungen und begeisternde Erlebnisse für eine breite Öffentlichkeit.

Die Deutsche Tourenwagen Masters (DTM) ist ein europaweit herausragendes Motorsport-Format, das seit Jahrzehnten technologische Innovationen vorantreibt und dabei Millionen Menschen begeistert. Auf der Berliner AVUS fand 1995 das letzte DTM-Rennen in der Stadt statt, Berlin als Hauptstadt, Wissenschafts- und Technologiezentrum sowie Sportmetropole ist prädestiniert, die neue DTM als festen Bestandteil des städtischen Veranstaltungskalenders zu etablieren. Dieses Positionspapier legt dar, warum die Rückkehr der DTM gut für Berlin ist, dass das Tempelhofer Feld ein idealer Austragungsort wäre und welche Potenziale daraus für Stadt, Wirtschaft und Gesellschaft entstehen.

## **Das Tempelhofer Feld – Ein urbaner Raum mit internationaler Strahlkraft**

Das Tempelhofer Feld, ein Symbol urbaner Freiheit und kultureller Identität, ist zugleich ein multifunktionaler Veranstaltungsort mit hoher Akzeptanz und hervorragender infrastruktureller Anbindung. Die gemeinsame Nutzung bestehender Aufbauten von Formel E und DTM minimiert logistische Aufwände und Umweltbelastungen und entspricht den

Anforderungen nachhaltiger Eventplanung. Das Tempelhofer Feld verbindet zentrale Erreichbarkeit, großzügige Freiflächen und eine hohe Erlebnisqualität – beste Voraussetzungen für dieses kombinierte Motorsportevent.

### **Innovation und Technologieoffenheit – Berlin als Schaufenster der Mobilität von morgen**

Berlin ist eine der innovativsten Städte Europas mit einem starken Fokus auf nachhaltige Technologien. Die DTM entwickelt sich stetig weiter und integriert modernste Hybridtechnologien, die eine Brücke zwischen konventionellem Verbrennungsmotor und Elektroantrieb schlagen. Die Formel E als reine Elektromobilitätsserie zeigt, wie urbaner Motorsport auch emissionsarm gestaltet werden kann. Die Kombination beider Formate am Tempelhofer Feld bietet die einmalige Chance, verschiedene Antriebstechnologien parallel und vergleichend zu präsentieren. Eine wichtige Besonderheit bildet in dieser DTM-Saison die Emissionsfreiheit der genutzten Kraftstoffe. Bei den DTM-Rennen werden ausschließlich klimaneutrale Kraftstoffe genutzt, es entstehen also keine zusätzlichen CO<sub>2</sub> Emissionen. Bei der Rennveranstaltung in Berlin im Rahmen der DTM könnten erstmalig Elektrofahrzeuge und klimaneutrale Verbrenner im Rennen gegeneinander antreten. Damit könnte auch gezeigt werden, wie leistungsfähig der E-Antrieb heute schon ist.

Ziel soll sein, die Zuschauer für innovative Antriebe zu interessieren. Während des Events könnten beispielsweise auch mit Partnern aus der Industrie neue E-Fahrzeuge präsentiert und Probefahrten angeboten werden, um für diesen umweltfreundlichen Antrieb zu werben.

Das stärkt Berlins Position als Schaufenster für die Mobilität von morgen, in dem Innovation und Tradition harmonisch zusammenwirken. Die Sichtbarkeit und Breitenwirkung eines solchen Events fördern die Akzeptanz neuer Technologien und stärken Berlins Rolle als Vorreiter im Bereich nachhaltiger Mobilität.

### **Impulse für die Stadt – Mehrwert für Berlin**

Die Austragung der DTM in Verbindung mit der bereits stattfindenden Formel E auf dem Tempelhofer Feld generiert weitere wirtschaftliche Effekte, etwa in der Hotellerie, der

Gastronomie und im Einzelhandel. Motorsport-Events fördern handwerkliches und technisches Wissen. Durch die einzigartige Verknüpfung von Formel E und DTM steigert Berlin seine Wahrnehmung bei internationalen Motorsportfans und Medien als lebendige und attraktive Metropole. Gerade für das Tempelhofer Feld bietet eine verantwortungsvoll geplante Motorsportveranstaltung die Chance, das Gelände temporär zu beleben, ohne seine offenen Flächen dauerhaft zu beanspruchen.

Durch die Kombination von DTM und Formel E kann das Bewusstsein für nachhaltige Mobilität und Umwelttechnologien geschärft werden.

Die Rennstrecke wird ausschließlich temporär eingerichtet und nach der Veranstaltung vollständig rückgebaut. Die Integration hybrider Technologien und die Kooperation mit der Formel E fördern emissionsarme Mobilitätsformen. Durch sorgfältige Planung werden Belastungen für Anwohner und Umwelt minimiert. Das Event kann als Vorbild für nachhaltige Großveranstaltungen in Berlin dienen.

Wir setzen auf die bereits aufgebaute Infrastruktur für die Formel E und nicht auf neue Aufbauten. Die Veranstaltung muss wirtschaftlich tragfähig sein, ohne den städtischen Haushalt zu belasten, den wir respektieren.

Die erfolgreiche Etablierung der DTM in Verbindung mit der stattfindenden Formel E auf dem Tempelhofer Feld kann mehr als ein Event sein: ein strategischer Baustein, um Berlin als internationale Motorsportmetropole zu positionieren. Bei Erfolg wollen wir ein jährliches Motorsportfestival mit vielfältigen Veranstaltungen, auch im Bereich Elektromobilität und Technologie, etablieren. Die Verbindung von Wissenschaft, Wirtschaft und Sport für nachhaltige Mobilitätslösungen soll verstärkt werden. Sport, Innovation und urbanes Lebensgefühl verschmelzen zu einem attraktiven Standortprofil.

## **Zusammenfassung**

Berlin kann DTM! Die CDU-Fraktion Berlin freut sich darauf, diese Idee gemeinsam mit Partnern, der Sportwelt und den Berlinerinnen und Berlinern Wirklichkeit werden zu lassen. 30 Jahre nach dem letzten DTM-Rennen auf der AVUS besteht die Chance, die DTM zurück in die Hauptstadt zu holen. Mit einem zukunftsfähigen und technologieoffenen Konzept.

## **CDU-Fraktion Berlin**

Preußischer Landtag | 10111 Berlin

-  Telefon: (030) 23 25 21 15
-  Telefax: (030) 23 25 27 65
-  [mail@cdu-fraktion.berlin.de](mailto:mail@cdu-fraktion.berlin.de)
-  [www.cdu-fraktion.berlin.de](http://www.cdu-fraktion.berlin.de)